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INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 
 
5 MUJERES Y UN HOMBRE EN IFE 
Por Mariana Chávez  
El  Consejo  local  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  de Querétaro  quedó  integrado  por  cinco mujeres  y  un  hombre 
como consejeros,  lo que implica que es el único en todo el país conformado por mayoría de mujeres con un perfil de 
profesionales en diferentes ramas. La vocal ejecutiva del IFE en la entidad, Ana Lilia Pérez Mendoza, señaló que para el 
periodo electoral 2011‐2012 y 2014‐2015 se registraron 113 candidatos para ocupar el cargo de Consejero Electoral, 
cuya  cantidad  representó  un  40  por  ciento más  de  solicitudes  en  comparación  a  otros  periodos  de  renovación  del 
Consejo Local. (PA P. 3 
 
 
CARTÓN DE ZICKY  
En medio de signos del planeta venus, de color rosa, lila y morado, se ve a un hombre de brazos cruzados en alusión a 
Ricardo Gutiérrez Rodríguez con el siguiente diálogo “Bendito entre ¿las consejeras?”. (PA P. 2)  
 
 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PRI 
 
APOYOS DEL PRI SON INDISPENSABLES  
Por Redacción 
 
Dice el Coordinador de Programas del tricolor. 
 “Con gran visión Braulio Guerra Urbiola, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en conjunto con su equipo de 
trabajo  a  lo  largo  de  dos  años  al  frente  del  Revolucionario  Institucional  han  trabajo  con  gran  intensidad  creando 
programas que beneficien de manera  real  con acciones en  la economía y  calidad de vida de  las  familias queretanas” 
apuntó Luis Felipe Trujillo, Coordinador de Programas del tricolor. “Programas como el del Ahorro Familiar, Manos a la 
Obra,, Credencialización, son muestra de programas humanos, cuyo fin es que los queretanos tengan acceso a una mejor 
calidad de vida,  a mejores oportunidades,  a que  se vea un ahorro  real  en  sus bolsillos; un verdadero  cambio en  sus 
colonias, en el lugar donde realizan sus actividades familiares, que cuentes con mayor seguridad, salud, educación. Que 
la economía que en estos  tiempos difíciles los queretanos sean o no sean priistas vean resultados en su vida diaria”, 
comentó Trujillo. (C p.6) 
 
 
“AL POLLO” LE FALTAN ESPOLONES PARA GALLO  
Por Yoheme Pomares 
A Juan Arturo “El Pollo” Torreslanda, le faltan espolones para ser gallo, indicó el presidente del Comité Estatal del PRD, 
Carlos Lázaro Sánchez Tapia, quien lo calificó como un candidato poco incómodo. 
 
“Nosotros lo hemos dicho claramente, en el caso del buen amigo Torreslanda, porque es buen amigo, como buen pollo 
le faltan espolones para gallo, y en ese sentido nos parece mal candidato, porque evidentemente las acciones que está 
llevando  a  través  de  este  tipo  de  programas,  evidentemente  caerán  en  una  sanción  que  seguramente  se  verá  en  su 
momento y que no convendrá al PRI”. (C p.6) 
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PRD 
 
QUIERE EL PRD QUE SE REACTIVE EL SECTOR RURAL  
Por Primavera Díaz 
Carlos Sánchez, dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática, hizo un llamado a la reactivación del medio 
rural.  Dijo  que  es  necesario  elaborar  un  programa  emergente  nacional  para  la  reactivación  del  campo  en  el  que 
participen  las  organizaciones  campesinas  de  productores  y  empresarios  para  que  se  permita  el  desarrollo  de  las 
actividades del medio rural. (PA P. 8)  
 
 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
QUE SE PONGAN A TRABAJAR: ‘POLLO’ 
 
Ante  la  iniciativa  de  Ley  de  Bienestar  Animal,  promovido  por  Legisladores  queretanos,  el  empresario  taurino  de 
Provincia Juriquilla y  Coordinador del Programa social ‘Manos a la Obra’, Juan Arturo Torres Landa, recomendó a los 
Diputados que se pongan a trabajar en iniciativas que realmente ayuden a la sociedad.(A.M. P. 1)  
 
 
PASARELA DE DIPUTADOS ANTE IP, DEL 26 AL 28 
Por Aimée Pacheco 
 
Querétaro, Querétaro.‐ El diputado José Luis Aguilera Rico, presidente de la Junta de Concertación Política, presentó el 
calendario en que los diputados acudirán a informar ante los empresarios las actividades legislativas que han realizado 
y los proyectos que restan para los próximos meses de su periodo. 
 
Manifestó que los 25 diputados han confirmado su asistencia, aunque si no acudieran, no habría algún tipo de sanción, 
ya que no se trata de una sesión de Pleno o reunión de comisión legislativa. Detalló que los días 26, 27 y 28 de octubre 
fueron  acordados  para  las  presentaciones  ante  integrantes  de  las  cámaras  empresariales  como  Canacintra,  CMIC, 
Canaco,  Coparmex  y  Club  de  Industriales  de  Querétaro,  y  será  esta  última  el  espacio  sede  para  desarrollar  dicho 
ejercicio. (DQ p.1) 
 
 
COMPARECERÁN DIPUTADOS EN CLUB DE INDUSTRIALES 
Por Daniel Martínez 
El Presidente de la Junta de Concertación Política del Congreso queretano, José Luis Aguilera Rico, informó que a partir 
del  26  de  octubre  los  25  diputados  realizarán  una  serie  de  informe  en  el  Club  de  Industriales  de  Querétaro,  en  un 
formato de informes de 30 minutos sin opción de preguntas y respuestas. La LVI Legislatura acordó los días 26, 27 y 28 
de  octubre  con  los  presidentes  de  las  Cámaras  Empresariales  para  realizar  las  comparecencias  solicitadas  por  la 
iniciativa  privada  en  la  sede  del  Club  de  Industriales,  ya  que  descartaron  usar  las  instalaciones  de  la  Universidad 
Autónoma de Querétaro debido a que vive su procesión (sic) de elección de Rector. (a.m. p. 3) 
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EMPRESARIOS Y DIPUTADOS AFINAN DETALLES DE INFORME  
Dio a conocer el legislador José Luis Aguilera Rico 
Por Yoheme Pomares 
 
Todo listo se encuentra para que los diputados locales rindan su informe ante empresarios, se realizará del 26 al 28 de 
octubre en las instalaciones del Club de Industriales, dio a conocer el presidente de la Junta de Concertación Política en 
el Congreso Local, José Luis Aguilera Rico. 
 
El diputado manifestó que estas participaciones  serán a manera de  reuniones  informativas,  en un horario de 9:00 a 
14:00 horas, teniendo el primer día las intervenciones de ocho diputados, contando con media hora cada uno de ellos; 
el segundo, otros ocho legisladores en ese mismo horario, mientras que el último, serán nueve, ampliándose la sesión 
una hora, para concluir a las 15:00 horas. (C p.2) 
 
 
 
NO QUITARÁN AL PAN JUNTA DE CONCERTACIÓN 
Por Yoheme Pomares 
 
Las  reformas  a  la  Ley  Orgánica,  las  cuales  buscan  que  los  acuerdos  que  se  desarrollan  en  la  Junta  de  Concertación 
Política,  se  tomen  por  mayoría  y  no  por  unanimidad,  de  ninguna  manera  pretenden  arrebatar  al  Partido  Acción 
Nacional,  la  presidencia  de  este  grupo  de  trabajo,  indicó  el  coordinador  de Nueva Alianza  en  la  Cámara  Local,  Abel 
Espinoza.  
 
“No está a discusión si Acción Nacional puede ser o no, eso no, yo creo que lo que está hoy en día en discusión, es que 
tenemos que buscar los acuerdos, que tenemos que buscar los consensos para llegar a los grandes acuerdos”. (C p.7) 
 
 
 
DENUNCIAN A MARCOS AGUILAR POR OMISIÓN DE OBLIGACIONES  
Por Carolina Sánchez  
El  líder  de  la  Coordinación  'Democracia  2000'  en  el  Estado,  Héctor  Sinecio  Moreno,  denunció  al  diputado  Marcos 
Aguilar  por  omisión  de  obligaciones  como  ex  titular  del  Tribunal  Municipal  de  Responsabilidades  Administrativas 
2006‐2009. Además, lo señala como supuesto responsable de un quebranto al erario público (sic) por 5 mil millones de 
pesos. Democracia 2000 es una corriente política que se desprende del Partido Revolucionario Institucional. (a.m. p. 3) 
 
 
 
ES INFUNDADA LA ACUSACIÓN  
Por Daniel Martínez 
Ante las acusaciones del Presidente de la organización Democracia 2000, Héctor Sinecio, de que el Legislador Marcos 
Aguilar  Vega  cometió  omisiones  cuando  fue  titular  del  Tribunal Municipal  de  Responsabilidades  Administrativas,  el 
Legislador panista ofreció 'clases de Derecho' al dirigente, ya que consideró infundada la demanda con la que buscan 
procesarlo, previo el retiro del fuero del que goza como Diputado. (a.m. p. 3)  
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AYUNTAMIENTOS  
TOMAN PANISTAS CABILDO DE SJR  
Por Claudio Osornio  
 
Al menos seis aspirantes a candidaturas del Partido Acción Nacional (PAN) en San Juan del Río irrumpieron ayer por la 
mañana en la Sesión de Cabildo que se celebraba al interior de la Presidencia Municipal, los panistas fueron arropados 
por su dirigente municipal Erick Juárez Luna. Durante aproximadamente 50 minutos, los militantes del PAN estuvieron 
atentos al desarrollo de la sesión y al salir, en voz de su dirigencia, dijeron que el motivo principal de su asistencia a la 
sesión obedece a la preocupación social que existe en esta demarcación. (a.m. p. 6) 
 

 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

COLUMNA ASTERISCOS  
ESTÁ DE REGRESO.‐ Jorge García Quiroz regresó por la puerta grande al primer círculo de la política queretana. 

TEJE  FINO.‐  Durante  ocho meses,  desde  su  relevo  de  la  Secretaría  General  de  Gobierno  del  Poder  Ejecutivo  Estatal, 
realizó una operación política quirúrgica, preparando el terreno para lo que vendría, y que hoy lo posiciona en el círculo 
rojo priísta con mayor libertad para el trabajo fino. 

PUERTA GRANDE.‐ Primero fue incluido en la lista de los 20 queretanos propuestos por el Comité Directivo Estatal del 
PRI para entrar en el Consejo Político Nacional, lo que ya ocurrió el sábado pasado.(a.m. p. 5) 

. 

COLUMNA PLAZA DE ARMAS  

¿PREDESTAPE?: SABINO 
Artistas. 
Gerardo Proal de la Isla es un queretano versátil: ha sido diputado local y no se arrepiente, secretario de Finanzas del 
Ayuntamiento de la capital, gerente de la gran desarrolladora DRT y, en sus ratos libres, artista de la fotografía. Como 
tal recibirá hoy una de las máximas preseas nacionales: “El Hombre Cósmico”, otorgada por la revista FotoZoom Digital. 
Como un bohemio de la fotografía, así se autodefine Proal, con ya más de 20 exposiciones de sus trabajos realizadas en 
México  y  España,  además  de  dos  libros  de  altísima  calidad:  “Belleza  entre  espinas”  sobre  las  plantas  de  nuestro 
semidesierto y “Miradas Angelicales” en donde capta la majestuosidad del barroco queretano, haciéndole justicia a esa 
joya llamada Santa Clara. 
“El Hombre Cósmico”, gran premio de FotoZoom, creado hace 36 años, premia el talento de Gerardo por sus secuencias 
fotográficas  como  la  de  “Sueños  de Agave”,  homenaje  del  fotógrafo  a  la  planta  del  tequila  (y  el mezcal,  digo  yo),  en 
donde ilustra el proceso de elaboración de la bebida nacional. 
La presea que recibirá esta noche en el Hotel Crown Plaza del De Efe no es la primera. El año pasado obtuvo “La Diosa 
de  la  Luz”  en  la  categoría  de  “Fotografía  de  la  Naturaleza”,  sin  embargo  el  nuevo  reconocimiento  no  viene  sino  a 
confirmar que estamos ante uno de los mejores artistas nacionales de la lente. 
 
¡Felicidades! 
‐LA CARAMBADA‐ 
 
Campante. 
Ríe  el  diputado  Marcos  Aguilar  de  los  que  –azuzados  por  su  compañero  naranja‐  piden  desaforarlo  para  fincarle 
responsabilidades  por  su  anterior  desempeño  como  vigilante  de  los  dineros  municipales  de  la  capital. 
Hizo dos comentarios, ayer que lo encontré caminando por el andador de 5 de mayo: 
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1)    Por faltas administrativas no ha lugar a juicios de desafuero. 
2)    A él no le interesa el fuero, ya lo ha dicho, y está por quitárselo a todos los diputados. 
Ignorantes, dice. 
‐SAN MIGUELITO‐ 
AMMJE. 
La  Asociación  Mexicana  de  Mujeres  Empresarias,  presidida  aquí  por  Rosa  María  Ríos  de  Sinecio  está  invitando  al 
lanzamiento de la empresa “Pequeños grandes artistas de la Sierra Gorda de Querétaro”, creada para el fortalecimiento 
de la Institución Niños y Niñas de la Sierra IAP. 
El acto tendrá lugar hoy a las diez de la mañana en el Hotel Boutique “Casona de la República” de Hidalgo número 4, 
Centro Histórico de Querétaro. 
Me  explica Rosita  Sinecio que  apoyará  la  venta  y  comercialización de productos  funcionales  impresos  con  las  obras 
pictóricas hechas por las alumnas y alumnos de la institución ya mencionada. 
Vamos. 
‐OÍDO EN EL 1810‐ 
Palenque. 
Ya se está integrando el programa de artistas para la Feria 2011 de Querétaro, peeero sin gallos. Los únicos gallos que 
rifan aquí son los Blancos, por no hablar de los de la política. Que vienen Alejandro Fernández, Paquita  la del Barrio, 
Joan Sebastián, Lupita D’Alessio y muchos otros. 
Ya se acabó el año. 
‐¡PREEEPAREN!‐ 
Señales. 
Este  sábado  protestará  como  presidente  estatal  de  la  Federación  Nacional  de  Abogados  al  Servicio  de  México  el 
licenciado  Roberto  Loyola  Vera,  en  un  acto  presidido  por  el  gobernador  José  Calzada  Rovirosa,  el  líder  nacional 
cenopista  Emilio  Gamboa  Patrón  y  el  dirigente  de  los  litigantes,  José  Elías  Romero  Apis. 
El  predestape,  digo  la  ceremonia,  será  en  el  Teatro  de  la  República,  el  día  15  a  las  once  de  la  mañana. 
Como todos sabemos, Roberto Loyola es uno de los tres del póker (¿?) de Braulio Guerra Urbiola para la candidatura del 
PRI a la Presidencia Municipal. 
¡Ooorale! 
‐¡AAAPUNTEN!‐ 
CNOP. 
Y ya en esas,  el  líder nacional del  sector popular del PRI,  el mítico Emilio Gamboa Patrón, asistirá por  la  tarde a  las 
oficinas  del  tricolor  para  tomarle  la  protesta  a  los  nuevos  dirigentes  de  la  CNOP  en  los  municipios. 
Destaca entre ellos Juan José Jiménez Yáñez, el fajador que le quitó lo hocicón a José Luis Aguilera Rico, el antes llamado 
Niño Naranja. 
Van mejorando. 
‐¡FUEGO!‐ 
La neta. 
Según el edil capitalino Francisco Domínguez su administración no tiene deudas. Bueno, espero que para estas fechas 
ya  haya  cubierto  las  que  reportaba  su  Dirección  de  Egresos  e  Información  Financiera  y  según  la  cual,  al  uno  de 
septiembre tenía pasivos por 24 millones 39 mil 572 pesos. De esos casi 16 millones eran a proveedores y acreedores 
diversos y nueve millones de cuentas por pagar. 
El documento, del que tiene copia este armero, está suscrito por el propio alcalde Francisco Domínguez Servién, junto 
con  el  secretario  de  Finanzas  del  Ayuntamiento  de  Querétaro,  LAE  Javier Marra Olea  y  el  síndico municipal Miguel 
Antonio Parrodi Espinosa. 
No somos nada.(PA P. 2)  
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ENFOQUE 
Por Juan ÁLVARO Zaragoza 
 
TAMBIÉN EN SAN JUAN HACE AIRE 
 
Estamos ya  inmersos  en  los  tiempos  electorales,  las  épocas de  campañas  federales  están abiertos,  y  en  cuanto  a  los 
comicios locales, aún cuando no se ha dado oficialmente el banderazo de salida, todos los aspirantes se encuentran en 
campaña –y no siempre en bajo perfil‐.  
 
El gran concierto que significa las elecciones del 2012, cuyo platillo principal es la Presidencia de la República, que en 
cascada incide en todo lo local. Para los queretanos tiene particular importancia. En ese mismo contexto hemos estado 
analizando los posibles aspirantes del Partido Acción Nacional de la capital y su zona conurbada. (C p.4)  
 
 

 
INFORMACIÓN NACIONAL 

 
DESECHAN MAGISTRADOS RECURSO CONTRA LA CÁMARA POR NO DESIGNAR CONSEJEROS  
 
•  El  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  desechó  el  recurso  promovido  por  Álvaro  Uribe 
contra  la  Cámara  de  Diputados  por  su  incumplimiento  en  la  designación  de  tres  consejeros  del  Instituto  Federal 
Electoral (IFE), al considerar que carece de interés jurídico. Entre los argumentos de los magistrados se dijo que la falta 
de  los  diputados  no  se  traduce  necesariamente  en  la  violación  del  derecho  a  votar,  pues  sólo  impacta  en  la  parte 
organizacional del IFE.  
Con votación de cuatro contra uno, se avaló el proyecto del magistrado Pedro Esteban Penagos López, quien consideró 
innecesario dar  trámite al recurso por ser  "evidentemente  improcedente". Señaló que no cualquier ciudadano puede 
promover un Juicio de Protección de Derechos Políticos por la indecisión de los diputados pues, en su caso, sólo los 17 
finalistas en la lista de aspirantes a consejeros podrían hacerlo.  
El magistrado Flavio Galván Rivera, único que se opuso al desechamiento del recurso, cuya discusión no estaba prevista 
para  la sesión, habló de  la  reciente reforma constitucional sobre Derechos Humanos para afirmar que el  recurso era 
procedente. 
En tanto, el magistrado Constancio Carrasco Daza argumentó en favor del proyecto, retomó la idea de una visión amplia 
de  la  defensa  de  los  Derechos  Humanos  como  elemento  que  podría  obrar  en  favor  del  quejoso,  y  sostuvo  que  es 
necesario  precisar  los  alcances  de  la  omisión  de  los  diputados  en  la  designación  de  consejeros  para  la  integración 
óptima del IFE.  
Así pues,  José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF,  señaló:  "él dice,  se me  impide el derecho de 
votar , pero no porque no pueda acudir a las urnas; eso sí sería una afectación directa”.  
Luna Ramos subrayó que el TEPJF ya ha ratificado que la conformación incompleta del IFE no impacta en la legalidad ni 
la  legitimidad de  sus actos de autoridad, pues  se  tiene una mayoría  real  y objetiva que hace plenamente  legales  sus 
decisiones. Falta resolver dos recursos sobre el  tema, que  fueron asignados a María del Carmen Alanis Figueroa. (LA 
JORNADA, P. 10, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA; LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ; EL SOL DE 
MÉXICO, P. 7, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; EL ECONOMISTA, P. 41, POLÍTICA Y SOCIEDAD, MAURICIO RUBÍ; 
UNOMÁSUNO, P. 6, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN; EXCÉLSIOR, P. 5, NACIONAL, AURORA ZEPEDA; MILENIO DIARIO, P. 
7, POLÍTICA, MARIANA OTERO‐ BRIZ)  
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SE ENFRENTAN CORRIENTES DEL PRD ANTE LA RENOVACIÓN DE ÓRGANOS PARTIDISTAS 
•  El  proceso  para  renovar  los  órganos  de  dirección  del  PRD  provocó  acusaciones  y  enfrentamientos  entre  varias 
corrientes  partidistas.  Integrantes  de  Izquierda  Democrática  Nacional  (IDN)  acusaron  a  Nueva  Izquierda  (NI), 
Alternativa Democrática Nacional (ADN) y Foro Nuevo Sol (FNS) de haber “secuestrado” las elecciones previstas para el 
23 de octubre.  
Dolores Padierna, secretaria general del PRD e integrante de IDN, enumeró varias irregularidades que ponen en riesgo 
la elección interna, ordenada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que obliga al partido 
a renovar los consejos estatales y nacionales.  
Entre  las  denuncias más  graves  está  la  contratación  de  dos  empresas  distintas  y  un  “particular”  para  imprimir  las 
boletas del proceso interno. Dijo que hay convenios firmados con Especialistas en Formas Impresas y Formas Continuas 
para Negocios, así como con José Antonio Ayala. Además, señaló que se hace uso excluyente de los recursos en favor de 
las  tres  corrientes  denunciadas  con  el  propósito  de  obtener mayoría  en  los  órganos  a  elegir.  (LA  JORNADA,  P.  11, 
POLÍTICA,  JOSÉ  ANTONIO  ROMÁN;  REFORMA,  P.  6,  NACIONAL,  ÉRIKA  HERNÁNDEZ;  OVACIONES,  P.  8,  CIUDAD, 
ARMANDO NAVARRETE) 
 
 
 
IMPLICA RIESGOS CANDIDATO ÚNICO, ADVIERTEN AL PRI  
•  Si  el  PRI  no  va  a  una  elección  interna  y  decide postular  a  un  candidato presidencial  de unidad,  corre  el  riesgo de 
quedarse en  la  inmovilidad electoral por  lo menos 60 días. "El riesgo de una candidatura de unidad, en el caso de  la 
Presidencia  de  la  República,  es  que  se  inmoviliza  el  candidato  y  no  se  aprovechan  los  60  días  de  promoción  de 
precampaña  y  de  exposición  mediática  que  puede  tener,  que  le  concede  la  ley",  alertó  Pedro  Joaquín  Coldwell, 
presidente de la Comisión Nacional de Procesos Internos del tricolor, quien explicó que la legislación electoral impide 
movilizarse cuando no hay competencia interna.  
Fuentes de la dirigencia del PRI informaron que los equipos de los dos aspirantes presidenciales, Enrique Peña Nieto y 
Manlio  Fabio  Beltrones,  consultaron,  por  separado,  tanto  a  consejeros  del  IFE  como  a  magistrados  del  Tribunal 
Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF).  La  intención  era  conocer  el margen  de maniobra  que  tiene  el 
tricolor  frente  a  la  nueva  legislación  electoral,  que  impone  restricciones  a  las  campañas  y  las  precampañas.  
(REFORMA, P. 6, NACIONAL, CLAUDIA GUERRERO Y MARIEL IBARRA)  
 
 
 
ASPIRANTE AL IFE ACUSA A DIPUTADOS 
 
• Cecilia Tapia Mayans,  integrante de  la  terna de  consejeros electorales que no  logró  la  aprobación de  la Cámara de 
Diputados,  acusó  a  los  diputados  Javier  Corral  (PAN)  y  Guadalupe  Acosta  (PRD)  de  haber  asumido  una  actitud 
“discriminatoria” e “intransigente” al descalificarla por una presunta amistad con miembros del PT y Convergencia. En 
cartas  dirigidas  a  ambos  diputados,  Tapia  Mayans  les  solicita  un  encuentro  para  discutir  su  caso.  El  pasado  6  de 
octubre,  los  diputados  no  lograron  la  votación  necesaria  para  aprobar  los  nombramientos de  Cecilia  Tapia,  Enrique 
Ochoa y David Gómez para ocupar el cargo de consejeros electorales. PAN y PRD votaron en contra de  la  terna. PRI, 
PVEM,  el  Partido  Nueva  Alianza,  Convergencia  y  PT  la  avalaron.  Ante  los  comentarios  sobre  la  posibilidad  de  que 
Convergencia y PT hubiesen apoyado su nombramiento por relaciones de amistad con su familia, la ex funcionaria del 
Tribunal Electoral del Poder  Judicial de  la Federación  (TEPJF) solicitó una reunión con  los diputados para aclarar el 
punto. “Sus afirmaciones denotan una actitud discriminatoria, se me está descalificando sin elementos, por prejuicios y 
por una percepción errónea de mi persona y sobre todo de mi capacidad”, dice en la carta dirigida a Javier Corral. (EL 
UNIVERSAL, P. 10, NACIÓN, NAYELI CORTÉS) 
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UNA MIOPÍA AÚN NO RECONOCE LA VISIÓN AUTÓNOMA DEL IFE: ARMANDO RÍOS PITER  
 
• Una vez que  la LXI Cámara de Diputados no alcanzó el  consenso para  integrar  las  tres  vacantes de  consejeros del 
Instituto Federal Electoral que desde hace más de un año permanecen acéfalas, y conocida la apertura del expediente 
número SUP JDC 10647 2011 presentada en contra, la Cámara de Diputados por ciudadanos ante el Tribunal Electoral 
del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  la  elección  federal  de  2012  ingresó  a  un  terreno  de  vulnerabilidad.  
Ante esa perspectiva, Armando Ríos Píter, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) como coordinador 
parlamentario del PRD,  sostuvo que pese a  esta  condición:  "no podemos  rehusarnos a  la  construcción de un amplio 
consenso  para  cubrir  las  vacantes  del  máximo  árbitro  electoral.  El  diputado  Ríos  Piter  advirtió:  "Esa  miopía  no 
reconoce el proceso de construcción del IFE". (EL SOL DE MÉXICO, P. 13, NACIONAL, FEDERICO LA MONT)  
 
 
EL IFE REQUIERE CREDIBILIDAD, NO CONSEJEROS/ HUMBERTO MUSACCHIO  
 
• El Consejo General del IFE viene funcionando, es un decir, con sólo seis consejeros de los nueve que por ley debería 
tener. Hace casi un año, el 30 de octubre de 2010, debieron ser cubiertas las ausencias, pero hasta ahora no ha existido 
acuerdo en la Cámara de Diputados, ni se ha logrado obtener mayoría calificada para validar la elección. En realidad, la 
pretensión del tricolor obedece a una línea trazada en Toluca desde hace tiempo. El precandidato del gran copete no 
debe sentirse tan seguro si sus achichincles parlamentarios quieren amarrar de pies y manos tanto a sus adversarios 
azules como a los amarillos. Y, para el caso, lo ideal es contar con la incondicionalidad de la mayoría del Consejo. Con la 
enorme  autoridad moral  que  se  le  reconoce,  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación,  por  boca  del 
magistrado presidente, Alejandro Luna Ramos, tachó de falta legislativa la incapacidad para cubrir las tres ausencias del 
Consejo General del IFE, lo que pese a todo no resta al Instituto legalidad ¡y legitimidad!, según el mismo magistrado. 
(EXCÉLSIOR, P. 43, OPINIÓN, HUMBERTO MUSACCHIO) 
 
 
CAFÉ POLÍTICO/ JOSÉ FONSECA 
 
• El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de alguna manera ya institucionalizó al IFE mocho al 
rechazar  la  exigencia  de  un  grupo  de  ciudadanos  para  que  interviniera  en  el  congelado  proceso  en  la  Cámara  de 
Diputados. (EL ECONOMISTA, P. 40, POLÍTICA Y SOCIEDAD, JOSÉ FONSECA)  
 
 
DARÁ IFE TRABAJO A 50 MIL EN EL 2012 
 
• El Instituto Federal Electoral (IFE) se convertirá el próximo año en fuente de empleo pues, por el proceso comicial en 
marcha, contratará a unos 50 mil  trabajadores eventuales,  informó Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del 
IFE. El funcionario detalló que tan sólo en materia de capacitación electoral contratarán a 29 mil personas, a las que se 
sumarán  5  mil  supervisores;  también  habrá  eventuales  para  otros  programas  de  organización  electoral  y  apoyo 
jurídico. Destacó que quienes sean capacitados recibirán educación cívica y eso hace que "una persona que ha trabajado 
en el IFE luego sea un mejor ciudadano, porque conoce los valores de la democracia, los hace suyos y se compromete 
con  ellos".  Comentó  que  también  están  atentos  a  la  problemática  social,  pues  en  algunos  casos  se  presentan 
confrontaciones  entre  comunidades  por  cuestiones  de  tierra  o movilizaciones  sociales  por  servicios  públicos  o  por 
tensión entre el poblado y la presidencia municipal. (EL ECONOMISTA, P. 41, NOTIMEX)  
 
 
EL IEDF LLEVA EL CONTROL DE LA PROPAGANDA EN LOS 40 DISTRITOS 
 
• Los consejeros del  Instituto Electoral del Distrito Federal  (IEDF) coincidieron en que  la orden emitida por Marcelo 
Ebrard, jefe de gobierno, para que las delegaciones retiren toda propaganda susceptible de ser electoral, coadyuva a los 
llamados que han hecho desde el Instituto precisamente para no adelantar los tiempos electorales.  
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En entrevista por separado los consejeros Carla Humphrey y Fernando Díaz Naranjo advirtieron que desde hace varios 
días el IEDF a través de sus 40 oficinas distritales lleva un seguimiento de las mantas, pendones y espectaculares que 
hay por la ciudad con la imagen de los interesados en contender por un puesto de elección popular,  información que 
ayudará  a  emitir  la  sanción  correspondiente.  Fernando  Díaz  Naranjo  recordó  que  los  mismos  partidos  políticos 
estuvieron de acuerdo en recortar los periodos de precampaña y campaña pues el objetivo era no saturar a la población 
con este bombardeo de imágenes y mensajes, y consideró que los interesados en ser candidatos el próximo año no han 
entendido que su estrategia puede ser equivocada. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, ARTURO DAMIÁN)  
 
 
INSISTE CREEL EN FORMAR GOBIERNOS DE COALICIÓN; EL SISTEMA ACTUAL ES OBSOLETO 
 
•  Santiago  Creel  Miranda,  aspirante  a  la  candidatura  del  PAN  a  la  Presidencia,  insistió  en  formar  un  gobierno  de 
coalición, pues el actual  sistema político es anacrónico, obsoleto y disfuncional. Una de  las ventajas que puede  tener 
esta  fórmula,  destacó,  es  que  no  limita  la  pluralidad  y  permitirá  la  aprobación  de  reformas  estructurales.  En  tanto, 
Ernesto Cordero,  también aspirante a  la candidatura panista, sostuvo que si bien un gobierno de coalición es bueno, 
existen mecanismos más  interesantes,  como  la segunda vuelta,  cuando ningún partido obtiene mayoría. Acerca de  la 
contienda interna, dijo que será más difícil que la constitucional, pues son mejores candidatos Josefina Vázquez Mota y 
Santiago  Creel  que  Enrique  Peña, Marcelo  Ebrard  y  Andrés Manuel  López  Obrador.  En  reunión  con  bases  panistas, 
reconoció que las encuestas internas no lo ubican como puntero, pero aclaró que esto se debe a que él fue el último en 
adquirir  boleto  en  esta  carrera,  mientras  sus  contrincantes  ya  llevaban  ventaja.  (LA  JORNADA,  P.11,  GEORGINA 
SALDIERNA) 
 
 
SERÍA BUEN PRESIDENTE Y EL CANDIDATO QUE EL PRI NECESITA PARA GANAR: BELTRONES 
 
• Manlio Fabio Beltrones Rivera, coordinador de los senadores priístas, dijo que no sólo sería “un buen presidente”, sino 
que está convencido de que también “podría ser el gran candidato” que el PRI necesita para ganar. A la pregunta: ¿En 
qué es mejor usted que Enrique Peña Nieto?, Beltrones respondió: “Puedo poner por enfrente mi experiencia, mi forma 
de ver las cosas a largo plazo y, sobre todo, que tengo la mejor de las posibilidades de convocar a los mejores de este 
país para hacer gobierno”. Durante el día concedió varias entrevistas en las que defendió su propuesta de gobierno de 
coalición. Un ejemplo de que esa  figura hace falta en  la Constitución, señaló, es que el presidente Felipe Calderón, ya 
casi al final de su sexenio, “está pidiendo que le ayuden a hacer cambios estructurales”. Insistió: “Está a punto de irse y 
está pidiendo que  le  ayuden; por  eso hay que generar un presidente de  la República que  tenga un  instrumento a  la 
mano,  como  los  gobiernos  de  coalición,  para  hacer  que  las  cosas  pasen  más  rápidamente”. 
(LA JORNADA, P.11, VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL)  
 
 
DIA: AVANZA ALIANZA DE IZQUIERDAS PARA 2012 
 
• La alianza electoral para 2012 entre PRD, PT, Movimiento Ciudadano y Movimiento Regeneración Nacional (Morena) 
avanza conforme a los tiempos, para suscribir el convenio respectivo antes del 18 de noviembre, dijo Manuel Camacho 
Solís, coordinador del Diálogo para  la Reconstrucción de México (DIA), quien  informó que será en febrero cuando se 
realice  la encuesta definitiva que definirá  los  candidatos a diputados  federales y senadores que contenderán por  los 
partidos de izquierda. (LA JORNADA, P.16, JOSÉ ANTONIO ROMÁN) 
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VA, SIN REELECCIÓN, LA REFORMA POLÍTICA 

 
•  La  reforma  política  avanzó  en  comisiones  de  la  Cámara  de  Diputados,  pero  sin  la  propuesta  de  la  reelección 
consecutiva de legisladores y alcaldes en el dictamen que se llevará al Pleno, debido a que la bancada del PRI mantuvo 
su oposición a ambos temas que sí estaban en  la minuta del Senado. El PRI  también se opuso y votó en contra de  la 
incorporación de  la  figura de  revocación del mandato, que habían pactado PRD y PAN, para vincularlo al  tema de  la 
reelección.  En  una  sesión  maratónica  de  las  comisiones  unidas  de  Gobernación  y  de  Puntos  Constitucionales,  los 
diputados avalaron en  lo general el dictamen de  reforma política. Hasta  los últimos minutos del día,  los  legisladores 
mantuvieron  un  largo  debate  por  el  tema  de  la  reelección  en  el  que  los  representantes  del  tricolor  rechazaron 
responder  preguntas  sobre  su  negativa  y  su  cambio  de  postura  con  relación  a  la  minuta  del  Senado,  donde  los 
senadores priístas sí lo aprobaron. (REFORMA, P.2 Y 6, GUADALUPE IRÍZAR Y CLAUDIA SALAZAR) 

 

SORPRENDE INCOHERENCIA DE KAHWAGI 
 
•  Jorge  Kahwagi,  uno  de  los  diputados más  faltistas  se  apareció  en  San  Lázaro  porque  su  voto  valió  para  frenar  la 
reelección  legislativa,  aunque  su  discurso  incoherente  y  su  aspecto  sorprendieron  a  sus  correligionarios. 
Con  la  camisa  desabotonada  y  por  fuera  del  pantalón,  a  veces  dormitando,  unas  más  distraído  e  indiferente,  el 
coordinador  del  Panal  se mantuvo  por  horas  en  los  debates  de  las  comisiones  unidas  de  Puntos  Constitucionales  y 
Gobernación donde se votó la reforma política. El legislador mostró su nivel para debatir con frases incongruentes y sin 
una secuencia lógica, al defender la posición de su aliado, el PRI. "No a la reelección legislativa, no en este momento, no 
es  que  estemos  completamente  cerrados,  pero  la  democracia  no  puede  estar  paralizada,  hay  que  consultar  a  la 
ciudadanía. Se tiene que madurar", dijo quien ha sido dos veces diputado plurinominal. Más adelante, en una segunda 
intervención, apoyó la propuesta de Paredes respecto a reducir el umbral para que la consulta popular sea vinculatoria 
a  las  autoridades  de  acuerdo  al  nivel  de  participación  registrado.  "Por  supuesto  que  estamos  a  favor,  porque  es 
importantísimo  que  se  le  dé  voz  a  la  ciudadanía,  pero  que  verdaderamente  sea  una  parte  representativa”. 
(REFORMA, P. 6, GUADALUPE IRÍZAR Y CLAUDIA SALAZAR) 
 
 
SIN IMPORTAR CREENCIAS, TODOS SOMOS GUADALUPANOS: CALDERÓN 
 
•  En  la  apertura  de  la  Plaza  Mariana,  Felipe  Calderón,  presidente  de  México,  afirmó  que  los  mexicanos  somos 
guadalupanos sin  importar  fe o creencias y celebró que  la  libertad religiosa absoluta en el país no tiene vuelta atrás. 
Anfitrión  de  la  ceremonia,  el  cardenal  Norberto  Rivera,  arzobispo  primado  de  México,  reunió  a  Calderón  con  el 
perredista Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, por primera vez más allá de las sesiones del Consejo de 
Seguridad Nacional. Carlos Slim, presidente del Grupo Carso y patrocinador de la construcción de la plaza, también fue 
testigo del nuevo encuentro en el que panista y perredista se dieron la mano y sonrieron entre sí en dos ocasiones ante 
camarógrafos y fotógrafos. Calderón calificó esta obra como un momento cumbre en la historia contemporánea y como 
una “infraestructura pastoral para el tercer milenio”. (LA JORNADA, P.5, CLAUDIA HERRERA) 
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LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/index.php 
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/Edicion‐Impresa.htm 
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://plazadearmas.com.mx/portada/portada‐13‐de‐octubre‐de‐2011/ 
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/10/13/portada.pdf  
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20111013&pagina=1&ext=pdf  
 
 
FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:  
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp  
 
 
 
 

FUENTES 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO   N: NOTICIAS 
AM:  AM  C: CORREGIDOR 
PA: PLAZA DE ARMAS  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  I18: INFORMATIVO 18 
AM: ARGÓN MÉXICO WEB  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 
EE: EL ECONOMISTA   

 
 


